

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LEGISLACIÓN NACIONAL Y LOCAL DEBEN UNIFICARSE

Por Arlene Patiño Flores

Modificaciones para el registro de candidatos independientes, fiscalización y equidad de género serán grandes temas que deben de considerarse para aplicar una reforma a la ley electoral local, consideró la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza. Si bien explicó que la presentación de iniciativas de ley le corresponde al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aseveró que se debe de armonizar la legislación local con la nacional en varias cuestiones. A decir de Pérez Mendoza, es necesario revisar el porcentaje para el apoyo ciudadano de los candidatos independientes, que actualmente es de 3% de padrón electoral, ya que es más alto de lo que se pide a un partido político para su registro. “Para la fiscalización, la ley electoral a nivel nacional determina que es necesaria la constitución de una asociación civil que no está en la ley local, y que se quiera interpretar de manera diferente es todo un tema. Si a mi me pretende representar alguien, quiero que sea alguien que quiera rendir cuentas, a través de la AC, porque se integra o se abre una cuenta, recibe los recursos y es lo que fiscaliza el INE”, agregó la vocal ejecutiva, quien advirtió que actualmente el dinero se deposita en cuentas personales para los aspirantes a un cargo público, lo cual no resulta tan confiable. **Reglas claras.** En materia de equidad de género, Pérez Mendoza sostuvo la necesidad de adaptar la ley local a los lineamientos dictados tanto por la Suprema Corte de Justicia como el Tribunal Electoral Federal y local. Recordó que la legislación no tiene establecido que en los procesos electorales se deba de registrar paridad de género en las candidaturas a las presidencias municipales por parte de los partidos políticos. Esa situación se resolvió cuando ya habían comenzado las campañas electorales en abril de este año y llevó a modificar las propuestas de cada partido político. (EE 6)

<http://economista.com.mx/estados/queretaro/2015/10/18/legislacion-nacional-local-deben-unificarse>

ELECCIÓN FECAPEQ

EL MIÉRCOLES ELECCIÓN EN LA FECAPEQ

Por Laura Banda Campos

Con una Federación Sólida y reconocida de cara a la elección de vicepresidente para el periodo 2015-2017, que se llevará a cabo el próximo miércoles, es como se perfila la culminación de un ciclo al frente de los profesionistas queretanos, señaló su presidente Luis Eduardo Ugalde Tinoco (...) Ugalde Tinoco expresó que este periodo ha tenido importantes acciones que colocan a la asociación en el ánimo de los profesionistas, de las instituciones y la población en general, un ejemplo, dijo, es el reconocimiento recibido por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el cual a través de su presidente Gerardo Romero Altamirano, el organismo electoral dio fe del trabajo plural y democrático que impulsó la federación al ser un espacio para el libre debate y expresión de las ideas. (DQ, 13)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EL PVEM PUBLICA DESPLEGADO: CONVOCA “a los C.C. militantes, adherentes y simpatizantes del PVEM “que deseen participar, para ser electos candidatos de las elecciones extraordinarias que en representación del partido contendrán el próximo 6 de diciembre de 2015, para ocupar el cargo de integrantes del ayuntamiento para la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, Querétaro”, de conformidad con las bases que publican. (EUQ 8)

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

ANALIZA PRI COALICIÓN PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA

Por Irán Hernández

Existe la posibilidad de que el PRI vaya con Juan Guzmán como candidato a la alcaldía de Huimilpan, en la elección extraordinaria que se llevará a cabo el seis de diciembre de este año, consideró el líder estatal del partido, Juan José Ruiz. Hay plena posibilidad, cómo está avanzada para poder informar. Como presidente estaré buscando los mecanismos para poder evaluar cómo está todo el asunto. **Destaca acercamientos** Dio a conocer que el PRI siempre ha tenido acercamiento con el Partido Nueva Alianza, quien participó en las pasadas elecciones con Juan Guzmán como candidato y resultó ganador, sin embargo el Tribunal Electoral y la Sala Regional Monterrey anularon la lección en el municipio, por indicios de violencia. Siempre ha habido acercamiento con el PANAL, el PRI siempre ha tenido diferentes mecanismos para tener un diálogo permanente con los diferentes con los diferentes partidos, al final del día no todo es amistad, los partidos podemos hacer un trabajo conjunto, siempre hay propuestas abiertas. (CQ p19)

NINGUNA ALIANZA ESTÁ CONFIRMADA

Por Paulina Rico

Isabel Aguilar, secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), descartó que de momento exista una alianza entre el partido de Juan Guzmán para encabezar la fórmula contendiente para la elección del próximo 6 de diciembre en Huimilpan. Sin embargo, precisó que está, ni otras alianzas están descartadas, pues permanecen en pláticas con diferentes partidos, “no está descartado nada y no está aprobado nadie, ni está descartado nadie”. (DQ, 6)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Exclusiva. Como le informó este Armero ayer: Juan Guzmán Cabrera va de nuevo por la alcaldía de Huimilpan, pero ahora no solamente como candidato de Nueva Alianza, sino también ¡del PRI!, en la primera jugada del nuevo dirigente tricolor Juan José Ruiz, electo este domingo presidente del Comité Directivo Estatal. La extraordinaria del 6 de diciembre próximo –proceso inédito en nuestro estado- será también la primera prueba electoral del líder nacional del Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones. Y lo mismo puede decirse del PAN con su presidente nacional queretano, Ricardo Anaya Cortés, y el recién estrenado gobernador Francisco Domínguez Servián, que tiene su rancho en Huimilpan. Por estas y otras razones la lucha será memorable. Tanto que ya Acción Nacional consiguió el apoyo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para su candidato Juan Pablo Heinze. La incógnita, como se publicó este sábado en el Tablero de nuestro director general, es el Verde Ecologista –The Green Team- que podría ir con su aliado de los últimos procesos, el PRI o dar el cambiazo. Ricardo Astudillo Suárez no ha dado color. Es más, se desapareció desde el viernes. Según algunas versiones está analizando una propuesta del PAN. Con todo, Juan Guzmán Cabrera puede repetir su triunfo del pasado 7 de junio, anulado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y cuyo fallo fue ratificado por la Sala Electoral de Monterrey del Poder Judicial de la Federación. Y es que, como le anticipé, Nueva Alianza ha logrado un sorprendente acuerdo con el Revolucionario Institucional, que por primera vez irá con candidato ajeno, dispuesto a ganarle al PAN de Ricardo Anaya en los dominios de Francisco Domínguez, que arrasó en gran parte del estado hace cuatro meses. Para la extraordinaria los tricolores van con todo. Tanto que colocarán en todas las casillas de Huimilpan a sus miembros más experimentados para blindar la elección: legisladores federales y locales, consejeros, abogados tricolores, exdirigentes estatales, expresidentes municipales, exsenadores, exdiputados y todo tipo de ex. Sí, los márgenes entre vencedores y perdedores han sido mínimos, pero hay otro elemento en la contienda: los migrantes. Estos que no participaron en los comicios del 7 de junio, sí estarán acá en diciembre y,

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

me cuentan, saben que el empresario Guzmán –futuro candidato del PRI y Nueva Alianza- ha apoyado a sus familias y comunidades. De pronóstico. (PA 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

¿QUIEN LOS ENTIENDE? Para la elección en Huimilpan el PRD anunció candidatura común con el Partido Acción Nacional (PAN), cuando ese noviazgo en las campañas pasadas estaba más que prohibido y siendo, como son, totalmente incompatibles sus estatutos, ideales, inspiración ideológica y hasta los militantes de ambos partidos. "Todo sea por el bien del pueblo", proclamó el prócer Adolfo Camacho. (DQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

RUIZ: ENFRENTAREMOS LAS INJUSTICAS DEL PAN

Por Maritza Navarro

Juan José Ruiz Rodríguez asumió la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con un discurso que dirigió al Partido Acción Nacional (PAN) al advertir que no “darán cuartel a quien en 18 días demostró que no sabe gobernar”, de manera que enfrentarán las mentiras e injusticias del nuevo gobierno. A decir del nuevo dirigente tricolor, desde que el albiazul asumió la gubernatura los robos, homicidios y secuestros son “más que los que se habían presentado en todo el año”. Afirmó que serán una oposición que vigilará y juzgará las acciones del gobierno. “Iniciamos una nueva era para el PRI en Querétaro, una era de un partido unido y responsable, de un partido que estará siendo una oposición a la injusticia y a la mentira; un partido que no será una oposición a modo, comparsa de un gobierno que en pocos días ya demostró que no sabe gobernar”. Se trata, dijo, de un gobierno que miente, que en lugar de actuar sigue golpeando a sus antecesores con los peores métodos “eso no lo vamos a permitir”, los conminó a gobernar con madurez. (EUQ 3)

ASUME JUAN JOSÉ RUIZ DIRIGENCIA DEL PRI LOCAL

Por Francisco Vázquez

Juan José Ruiz Rodríguez asumió la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, luego de que el sábado 17 de octubre se registró como candidato único al cargo de presidente sustituto del partido. Tras ser ratificado por el Consejo Político del tricolor; el presidente del Comité Estatal de Procesos Internos, Raúl Manríquez Huerta, le entregó su constancia de mayoría; acto seguido, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Cleominio Zoreda Novelo, le tomó protesta al cargo que Ruíz Rodríguez ocupará hasta 2017. (AM, 4)

FIRME ELECCIÓN EN EL TRICOLOR

Por Francisco Velázquez

La elección del presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, estuvo apegada a la convocatoria que emitió la dirigencia nacional del partido, fue validada y ratificada por la Comisión Permanente en el Estado de Querétaro, motivo por el cual la elección está firme. Así lo dijo la secretaria general del Revolucionario Institucional, Isabel Aguilar Morales, quien sostuvo que el registro de candidatos estuvo abierto en los tiempos señalados, por lo que, aseguró, el proceso estuvo apegado a los estatutos del tricolor. (AM, 4)

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

RUIZ DIRIGENTE DL PRI

Por Paulina Rico

Fue electo Juan José Ruiz Rodríguez como titular sustituto de la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, para la conclusión del periodo estatutario 2013-2017, siendo el único aspirante que presentó registro como candidato para contender por el liderazgo. Durante su discurso, luego de haber asumido la dirigencia estatal del partido, Ruiz anunció lo que dijo será “la nueva era del PRI, la de un partido unido, que será una oposición a la mentira y la injusticia frente a un gobierno que a días de haber asumido el mando, aseveró “no sabe gobernar y sólo golpea a sus antecesores”. (DQ, 5)

BRAULIO SE DICE “FUERA DEL RING” Y SE DESLIGA DE RUIZ

Por Paulina Rico

“Cada quién a su trinchera”, dijo el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, luego de que Juan José Ruiz durante su toma de protesta como presidente del Comité Directivo Estatal del Partido, advirtiera que señalarán las mentiras del gobierno actual, del que dijo, “no sabe gobernar”. En este sentido Guerra Urbiola puntualizó que respetará la función de este liderazgo, pero que su función será la de legislar, “la función de la dirigencia es una y vamos siempre a respetarla, la función de un legislador queretano es otra y cada quien a su trinchera”. (DQ, 5)

VAN CONTRA ELECCIÓN DE DIRIGENTE PRIÍSTA

Por Redacción

El pasado sábado se reunieron en la comunidad de la Esperanza, en Colón, más de 80 hombres y mujeres priístas representativos de los 18 municipios del estado con el objetivo de analizar la situación actual del Partido Revolucionario Institucional (PRI) queretano y de la elección de su nueva dirigencia, que en las últimas dos elecciones (2012 y 2015) obtuvieron resultados negativos. Pues las principales posiciones de elección popular fueron perdidas por sus candidatos, primordialmente la del Senado en 2012 y la gubernatura este año, que les fueron ganadas por el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) en ambas ocasiones. En dicha reunión —en la que participaron quienes han ocupado cargos de importancia como dirigentes del PRI, presidentes municipales, legisladores federales y locales, regidores, dirigentes de sectores y organizaciones, y militantes de diversas generaciones— se concluyó que el proceso de “elección” de dirigente sustituto del PRI que fue convocado para este domingo, está plagado de irregularidades. (EUQ 3)

SUSPENDE MILITANCIA LA ALCALDESA BEATRIZ LEÓN ANTE ELECCIÓN DE RUIZ

Por Fernando Venegas

Mientras Juan José Ruiz Rodríguez rendía protesta como presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la recién ungida como alcaldesa de Pedro Escobedo bajo las siglas de ese instituto, Beatriz León, y su esposo y regidor, Juan Carlos Piña, emitieron un manifiesto vía redes sociales en el que informaban de la suspensión provisional a su calidad de militantes. En la misiva señalan que si bien no están en contra de la construcción de acuerdos en pro de la unidad al interior del tricolor, “(a lo que) nos oponemos es a los personajes sin convicciones, acomodados, seleccionados a modo para formar parte del engranaje de un sistema de partidos elitista y antidemocrático. Lo que no compartimos es que se pretenda que una ínfima oligarquía capture al partido y utilice los estatutos para legitimar una democracia interna hipotética”. Al acusar invitaciones vacías a la unidad, la pareja de gobernantes señaló que los actuales esquemas del PRI han llevado al partido a la “autocracia, mitología política,” y, se agrega en el texto, a “una clase política domesticada por el poder económico”. (PA 1)

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

ESTALLAN CONTRA RUIZ: ALCALDESA SE VA DEL PRI

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Priístas cuestionaron la legitimidad de la dirigencia de Juan José Ruiz Rodríguez y declararon "suspensión temporal de su militancia", como la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Beatriz León y su esposo, el regidor Juan Carlos Piña, quienes se inconformaron con esta "imposición". Luego de manifestar sus razones para militar en el PRI, donde "urgía romper con los vicios dolosamente mantenidos por cúpulas de poder" dejaron en claro que: "no nos manifestamos en contra de la construcción de acuerdos en pro de la unidad, a lo que nos oponemos es al despotismo práctico. Que defiende los intereses de una ínfima parte de la militancia y que ha concentrado el poder al interior del partido en sus afines". (DQ, 1)

HAY INCONFORMIDAD EN MILITANTES PRISTAS POR LO ACONTENCIDO EN EL CONSEJO POLÍTICO LOCAL DEL PARTIDO

Comunicado

A través de un comunicado de prensa se dio a conocer la inconformidad de la militancia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por: 1.- Mínima asistencia de consejeros a la sesión de este domingo del Consejo Político Estatal del PRI para ratificar la elección del presidente sustituto del CDE. Se dio cuenta de una asistencia de 325 mil 600 consejeros que integran este órgano, es decir, apenas lograron el quorum del 50 por ciento más uno para instalar la sesión, por lo que la legitimidad de la dirigencia de Juan José Ruiz es aún más cuestionada: (AM, 4)

MANUEL POZO NO SE ACUERDA DE LA CAMIONETA ESPÍA

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Desconoce Manuel Pozo Cabrera cuál fue el requerimiento solicitado por la Procuraduría General de Justicia del Estado, cuando se compró la "camioneta espía" durante la administración Calzadista y que él debió autorizar, ya que se desempeñaba como Oficial Mayor, aunque aceptó que en caso de solicitar la información la comisión de entrega recepción "con todo gusto la daremos". "Fue un requerimiento por parte de la PGJ ellos como área usuaria son los que tienen la necesidad y eventualmente los que solicitan, la Oficialía Mayor es un ente administrativo que ejecuta lo que requieren las áreas usuarias y entenderán que no tengo, en este momento, de hace 4 años, no tengo en mente cuál fue el requerimiento". (DQ, 1)

‘**LA DE ABAJO**’. Reapareció en el PRI el ex diputado Marco Antonio León Hernández para anunciar que tramitará su re afiliación a ese partido. Regresará a sus orígenes. (DQ, 1)

MARCO LEÓN REGRESA AL PRI

Por Paulina Rico

Podría el ex diputado Marco Antonio León Hernández re afiliarse al Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró el mismo, luego de haber asistido a la tomad e protesta de Juan José Ruiz, como dirigente estatal del partido, al tiempo de recordar que no sería extraño, pues ha militado por más de 30 años en el tricolor. "Para nadie es un secreto que milite más de 30 años en el PRI y que mi corazoncito dice PRI PRI PRI en el sentido de mi filia ideológica, de tal suerte que yo estaré valorando en los próximos días la posibilidad de iniciar el proceso de re afiliación al partido". (DQ, 5)

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

ANALIZA MARCO LEÓN RETORNO AL TRICOLOR

Por Jorge Vargas Sánchez

Marco Antonio León Hernández analizará en los próximos días si regresa al Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el que militó durante 30 años y al que renunció en la alborada de este siglo para hacer nacer en Querétaro otro partido político que luego desapareció. La decisión de afiliarse otra vez al PRI la comunicó al cabo de la asunción como presidente sustituto estatal del partido de Juan José Ruiz Rodríguez, en cuya ceremonia estuvo presente León Hernández porque, dijo, fue invitado por el sucesor del ahora diputado local, Mauricio Ortiz Proal. Preguntado por los reporteros, León Hernández dijo que asistía a la ceremonia partidista como “un simple invitado” de Ruiz Rodríguez. Comentó que si se afilia otra vez al PRI lo hará solo, pues no encabeza ningún grupo de gente que vaya a entrar nuevamente al Revolucionario Institucional. “Yo estaré valorando en los próximos días la posibilidad de iniciar el proceso de reafiliación al PRI; yo tendría que hacerlo ante la Comisión de Justicia Partidaria. Esto lo habré de decidir en estos días; lo seguiré platicando con Juan José (Ruiz Rodríguez)”, dijo. Le preguntaron si su reingreso al PRI es en pago a algunos “favores políticos”, lo negó, y recordó que ha estado presente por invitación en varios actos políticos del PRI este año. Preciso que no va a ocupar alguna cartera política, aun cuando tiene en la materia. “Yo ya estoy lejos de buscar el ego, la responsabilidad de algún cargo. Yo estaría como un militante más en atención de desempeñar cualquier tarea”. Los reporteros le preguntaron también sobre el incremento de 47 mil a 85 mil pesos mensuales de sueldo de los diputados, que fue aprobado cuando él presidía la LVII Legislatura del estado, y de la decisión de los actuales legisladores de volver a cobrar los 47 mil pesos cada mes que cobraban sus antecesores; León Hernández explicó que dicho incremento fue para iniciar la fiscalización de los recursos económicos que manejaban los diputados y que no eran fiscalizados, de tal modo que al trasladar de las denominadas prerrogativas determinadas cantidades e integrarlas al sueldo del diputado, se avanzaba en la materia. En cambio, con la decisión asumida por la LVIII Legislatura se vuelve al estado anterior de las cosas, cuando los ingresos de los legisladores eran de 280 mil pesos, incluidas las prerrogativas y los apoyos extraordinarios. Aseguró que lo hecho en la anterior Cámara de Diputados era, atendiendo una reforma constitucional, iniciar el proceso mediante el cual los ingresos directos e indirectos que tienen los diputados sean fiscalizados. (PA3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ASESINATO EN MENCHACA

Por Francisco J. Maldonado

Querétaro, Qro.- Armando Luna Regino, alias "El Terror", de 37 años de edad, perdió la vida por varias heridas de arma blanca que recibió, al parecer luego de participar en una riña, en la madrugada de ayer en la colonia Menchaca II, quedando en una pequeña área verde de esa zona. Según se pudo establecer en el lugar de los hechos, que "El Terror", habría participado en una riña en la madrugada en esta populosa colonia, cerca del mercadito de la zona, cuando su rival sacó un arma punzocortante con la cual le dio varios "piquetes". Así herido y desangrándose se retiró del lugar pero sólo caminó unos 50 metros cuando debido a las lesiones proferidas y la sangre que perdió, se desvaneció resbalando unos cinco metros para quedar sobre una pequeña área verde, cerca del puente peatonal que hay en esa colonia. Fueron varios comerciantes de Menchaca II, quienes llamaron al 066 Emergencias, reportando a un hombre que yacía boca abajo en este lugar, hasta donde llegaron policías estatales, municipales y de la PID, quienes levantaron la información en torno a los hechos y los peritos hicieron su trabajo, para allegarle más datos e información al agente del MP que inició la averiguación previa, por homicidio doloso. (DQ, principal)

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

AM: EL PRESUPUESTO BASE CERO SERÁ DE ACUERDO CON RESULTADOS

Por Mónica Gordillo

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la propuesta del Presupuesto Base Cero del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para la integración del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2016, tiene la finalidad de que se realice un reingeniería del gasto público sin considerar los presupuestos de años anteriores. En septiembre de este año, el Ejecutivo federal envió a la Cámara de Diputados para su análisis, discusión y modificación, el proyecto del PEF 2016 con el paquete económico, los criterios generales de política económica, la iniciativa de Ley de Ingresos y la miscelánea fiscal. La Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores tienen hasta el 20 y 31 de octubre, respectivamente, para autorizar la Ley de Ingresos, ya que la fecha límite para que la Cámara de Diputados apruebe el PEF es el 15 de noviembre. El proyecto del gobierno de la República prioriza cinco áreas dentro del PEF 2016: Seguridad Nacional, Ciencia y Tecnología, Educación Superior, Cultura, y programas que impulsan la productividad y la actividad económica, los cuales se definieron a partir de la tipificación de los proyectos de inversión y las características de los programas. Según lo presentado por el Ejecutivo, el monto total de inversión propuesto para 2016 es de 712 mil 349.6 millones de pesos, de los cuales, 19.2 mil millones de destinarían para proyectos de infraestructura ferroviaria, 9.7 mil millones para el nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 3.8 mil millones para puertos, 21.9 mil millones para infraestructura carretera, 6.5 mil millones para agua potable, 1.4 mil millones para protección de Centros de Población y Áreas Productivas, 3.6 mil millones para hidroagricultura y 8.9 mil millones para salud. (AM, principal)

CQ: REVELIÓN PRIISTAS VS SU NUEVO DIRIGENTE

Por Gaby Hernández

El regidor síndico, Juan Carlos Piña Tejeida, anunció la suspensión, de manera voluntaria, de su calidad de militante del PRI, luego de que se designara a Juan José Ruiz Rodríguez dirigente del tricolor en Querétaro. El ex candidato del PRI a esa demarcación manifestó su inconformidad por considerar que este proceso interno obedeció a formas caducas e inoperantes y que limitarían recuperara la confianza de la sociedad queretana. Apuntó que este hecho apunta despotismo práctico al interior del partido y que sólo permite defender los intereses de una parte de los integrantes de esta institución política, por lo que lamentó esta determinación. (CQ principal)

PA: GOBIERNO VIOLENTO: PRI

Por Redacción

De mentiroso, injusto, golpador y violento acusó el nuevo dirigente del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, al Gobierno panista de Francisco Domínguez Servién, preocupado solo en manchar el prestigio de su antecesor, recurrir al terror en el despido de los trabajadores y atentar contra la libertad de expresión. El cambio prometido se ha reducido al color de las corbatas y las butacas de los palcos. En su primer discurso, el líder priista se solidarizó con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, al afirmar que entre las primeras ocupaciones de la actual administración pública de la entidad está “atentar contra la libertad de expresión”. En el Auditorio Luis Donaldo Colosio de la sede estatal partidista, afirmó que “la ciudadanía ya supo en qué se ocupa el Gobierno. Se ocupa en despedir a la gente de su trabajo, se ocupa en eliminar a sus enemigos en los medios de comunicación y en atentar contra la libertad de expresión”. Manifestó que es tiempo de que los panistas “gobiernen con cordura y madurez”, pues “están en el Palacio de La Corregidora para tomar decisiones que se traduzcan en el bienestar de los queretanos, no para cobrarse supuestos agravios que causan malestar en sus hipotéticos adversarios”. Al ser electo

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

presidente del Comité Directivo Estatal, Ruiz Rodríguez anunció que su partido hará una oposición a la injusticia y la mentira, defendiendo a los burócratas del atropello y abuso del actual Gobierno. (PA principal)

EUQ: EXHORTA ÓMBUDSMAN A EVITAR LA IMPUNIDAD

Por Norma Ayala

El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos (DDH) en el estado, Miguel Nava Alvarado, afirmó que aun cuando se haya generado un cambio de administración, es indispensable que las nuevas autoridades den seguimiento a las recomendaciones que la dependencia hizo en su momento a gestiones pasadas. Dijo que comenzará a establecer comunicación con las nuevas autoridades estatales y municipales, para generar coordinación institucional en donde se tenga como eje central el respeto a la dignidad humana en los derechos fundamentales. “Los temas que hemos recomendado en donde inclusive hicimos informes especiales, tienen que ver con la reiterada ineficacia en la procuración de justicia en Querétaro, justicia a modo, temas de carácter educativo y de salud”, añadió. Indicó que es necesario que se tome en cuenta que actualmente los derechos humanos deben ser el centro de toda administración, sea federal, estatal o municipal. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

PIDEN A GOBERNADOR PLAN EDUCATIVO

Por Marco Antonio Estrada

La diputada presidenta de la Comisión de Educación en la Quincuagésimo Octava Legislatura, Herlinda Vázquez, exhortó al gobernador del estado Francisco Domínguez, para que presente su plan de trabajo en materia de educación y la manera en que habrá de evitar que padres de familia paguen cuotas escolares, sin afectar a las escuelas. A decir de la representante del Partido Morena, en la propuesta del gobernador se tiene que explicar cómo se dará sostenimiento para las escuelas, pues a decir de la legisladora los padres de familia se ven obligados a dar la cooperación para que sus hijos estudien en un lugar “digno”, de tal modo que pidió al titular del Ejecutivo que presente el proyecto para eliminar las cuotas: “Para empezar las cuotas escolares son anticonstitucionales, porque no hay una ley donde se establezca que los padres de familia tienen que dar una cuota, entonces es bueno que se quiten las cuotas, pero también sería más bueno que el gobierno se comprometa a solventar los gastos que tiene una institución pública”, comentó. (EUQ 3)

PODER EJECUTIVO

DIPUTADOS FEDERALES DEL PRI SE REUNIRÍAN CON ‘PANCHO’ | HUGO CABRERA

Por Francisco Velázquez

Los dos diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz y Braulio Guerra Urbiola, podrían reunirse el próximo viernes con el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, con el objetivo de revisar las prioridades que tiene la entidad. Así lo dio a conocer en entrevista el diputado federal del ‘tricolor’, Hugo Cabrera Ruiz, quien añadió que, el martes de esta semana, los legisladores federales recibirán también otra comitiva de presidentes municipales queretanos, para conocer los proyectos que tienen. “El viernes, extraoficialmente, probablemente tengamos reunión con el gobernador Francisco Domínguez, los dos diputados federales del PRI, para revisar las prioridades que tiene Querétaro. Tuvimos una reunión previa a su toma de protesta, pero ahora sí en estos momentos como gobernador”, dijo. Por lo que toca a los alcaldes, Cabrera Ruiz adelantó que esta semana los alcaldes de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero; de

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

Corregidora, Mauricio Kuri González, y de Amealco, Rosendo Anaya Aguilar, se reunirán con los diputados federales queretanos. (AM, 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- Malas herencias recibieron los integrantes de la LVIII Legislatura Local ante algunas muy controversiales modificaciones aprobadas por sus antecesores. La primera, la de iniciar labores con un incremento de más del 80 por ciento de su salario. Y a querer o no, por orden del gobernador y por el repudio popular, los legisladores intentaron santificarse revirtiendo el incremento para utilizar ese dinero posteriormente, en despidos. El segundo problema radicó en que los antiguos legisladores crearon la Secretaría de Desarrollo Social en el Estado, lo que llevó a destinarle recursos al área. Vea: MEDIO SIGLO... 4ª Nombrar a un titular, tomarle protesta... pero se les olvidó establecer que la Secretaría debería operar de manera inmediata, por lo que ahora les tocará hacer las modificaciones para que la Secretaría exista y pueda operar. ZAPATA CHIQUITO También en el área de comunicación social tuvo un pésimo comienzo la LVIII Legislatura. Recién nombrado "coordinador", Francisco Macías Casanova digamos que ha sobrevalorado sus funciones y despreciado en cambio el conocimiento, el trabajo y el respeto hacia los comunicadores que exige su trabajo. Acostumbrado a la beca que por tres años le regaló en Corregidora su padrino Antonio Zapata, otro que de conflicto en conflicto se la pasa soñando en ser gobernador, al muy limitado "vocero" del Congreso local se le ocurrió una brillante idea: que los reporteros le avisen antes de publicar cualquier nota que incomode a los diputados. Sí, chucha. Eso, sin contar su reacción a la noticia de que los diputados siguen ganando sueldazos (más de 200 mil pesos al mes contando prerrogativas) aunque pregonen que se lo redujeron, y que la desproporción del ingreso es aún mayor si vemos el bajo nivel de estudios de varios legisladores (Diario de Querétaro, 16 de octubre 2015). Ante tal información, a Macías lo único que se le ocurre es preguntar-amenazar que "¿qué se traen con la Legislatura...?". Eso pasa cuando a alguien como a Macías le dan trabajo en razón de una cuota y no por méritos profesionales. Pero de eso sí que saben los diputados. ¿RECUERDAN A FABIAN? Guillermo Vega no está enterado, porque lleva meses sin escuchar, pero varios de sus compañeros de partido están enojadísimos con él porque incumplió todos sus compromisos políticos en San Juan del Río. El más disgustado, dicen, se llama Alejandro Cabrera, es presidente del Congreso local, sanjuanense y uno de los hombres de confianza del gobernador. Muchos de los temas que algún día el presidente municipal quiera destrabar, va a tener que tratarlos con él. A ver cómo lo tratan. A este Club de Fans de Memo Vega, quien amenaza con transformarse en un "Fabiancito Pineda", súmele a decenas de panistas locales y nacionales engañados en campaña y a un sinnúmero de apartidistas que apoyaron al hoy alcalde porque él los buscó y les prometió amistad, acuerdos y Dios sabe qué más. Nos dicen que hoy Memo ni los ve ni los oye. ¿Por qué? Que porque el alcalde confundió gabinete con amistad y se rodeó de puros cuates, que como cuates seguro que han de ser muy buenos, pero como funcionarios quién sabe. Además, y eso lo decimos nosotros no los pansitas, igualito que sucedió desde muy temprano en el trienio de Fabián Pineda, hoy la debilidad del gabinete municipal es evidente y alcanzó al alcalde, quien no tiene ni 20 días en el cargo y ya sale de los eventos huyendo de los reporteros. Si huye ahora que no ha hecho nada, ya ni imaginar qué pasará cuando lo haga. El poder irremediamente cambia al personaje, pero imposible haber calculado que a ese joven realista, amable y supuestamente sencillo le bastarán tres meses como alcalde electo y 16 días en funciones para la transformación. RETOS DE "JJ" Lo adelantado aquí ayer se cumplió al pie de la letra: Juan José Ruiz Rodríguez, no sin oposición ni cuestionamientos, se convirtió en el dirigente estatal del PRI. Le tocará al joven cenopista recoger mucha pedacería tras el terremoto que sacudió al partido tricolor el 7 de junio para hacer con ella una pieza digna de comperencia, concretar lo que sus seis antecesores no hicieron nunca: fortalecer realmente la estructura del partido, así como convencer a los muchos críticos que lo ven como una imposición calzadista y como un perdedor premiado y



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

también a aquellos que, defraudados, prefirieron votar por el PAN y por Pancho Domínguez en la pasada elección estatal. ¿Y su arroz, con huevito? ¡MILAGRO! Este fin de semana se volvieron a ver viejas caras del Partido Revolucionario Institucional (PRI) durante el registro y la elección de Juan José Ruiz, quien fue candidato único para ocupar la dirigencia estatal. Y así, entre hartos desempleados y decenas de perdedores de la pasada elección, excepto Paul Ospital que al final vaya que ganó algo y ese día pasó a mejor vida, empezó el periplo de Ruiz Rodríguez por recuperar aunque sea algo de lo mucho que se fue al barranco en junio. ¡AY CHABELAAA...! Isabel Aguilar Morales, la eterna presidenta sustituta del PRI, fue cuestionada sobre los "gallos" de su partido para dar la pelea en la elección en Huimilpan y mencionó varios nombres; claro, pero sin apellidos ni apodos, y así lanzó una media docena de supuestos tiradores: "ahí están Celia, Rubén, Silvia, Salomón, Jaime, Toño y Saúl..." Y así le faltó una Juana, Pedro, Simón, María Luisa, Lupita, si es que se trataba de hablar por hablar. La cuestión es que no mencionó a Pepe Mier, el único que levantó la mano públicamente y quien le cuestionó a Aguilar su "olvido", pero Chabelita una vez más (y liosa como es) prefirió evadir que enfrentar... ¡y le echó la culpa a los reporteros!. **BARREDORAS** El cambio de administración reveló irregularidades en las finanzas de los pasados ayuntamientos; pero también la urgencia de los nuevos por colocar a sus amistades o compromisos, acción por la que gobiernos como Tequisquiapan y El Marqués han sido acusados por el personal despedido. Mucho daño le está haciendo al municipio de El Marqués ser el único bastión priísta en la zona metropolitana. Los despidos están a la orden del día y no parece haber más justificación que la necesidad de colocar a los amigos. Sin dinero, endeudado y comprometido políticamente, pagar cuotas partidistas tiene un alto costo para la administración de Mario Calzada. **INTOCABLES** Los exdiputados no tendrán que cargar con ningún castigo legal por su decisión de subirse el sueldo "así nomás", tampoco les pesa la condena social ni les preocupa la próxima elección; al fin que en tres años se olvidan estas gracias y estarán listos para la próxima ocurrencia. **¿INTRUSA?** Todo listo y más que planchado para la llegada de Alejandra Vega a la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Si bien los constructores no ven con mucho agrado que la hasta ahora dirigente de la Comisión de Jóvenes empresarios de ese organismo sea su nueva líder, ya los del penacho alto han decidido que sea ella quien sustituya a Alejandro Cabrera Sigler. No obstante su carencia de experiencia y méritos, así como su discreta gestión al frente de los jóvenes empresarios, Vega se convertirá en la primera mujer que dirija el gremio de los constructores. Está decidido. **BATALLA POR FECAPEQ** Al rescate de la FECAPEQ, al menos eso es lo que se espera, los profesionistas queretanos con la llegada a la presidencia del expresidente de los contadores públicos Sergio Ledesma, quien será elegido a fin de mes. Pero antes, este jueves, se llevará a cabo la elección del nuevo vicepresidente, quien en automático y de acuerdo con los estatutos en dos años más asumirá la Presidencia. La batalla está entre cuatro: los contadores Juan Carlos García Solís y Aída Orozco Torres, el Dr. Pablo Pérez Quintanilla e Hiram Villeda Rodríguez, del Colegio de Ingenieros Civiles. **PALOMEROS** Mucho llamó la atención que jóvenes fueran detenidos la mañana de este viernes por policías municipales que atendieron la denuncia de un "robo de palomas" en plena Plaza Constitución, en el centro de la ciudad. Los muchachos viajaban en un auto Chevy negro con placas del Estado de México y cuando se les registró les encontró una lata de cerveza vacía y una bolsa con polvo blanco que, dijeron los policías, era bicarbonato. Los muchachos aceptaron haberse llevado cuatro palomas porque las ocupaban para un palomar aunque no dijeron dónde estaba. Lo más extraño fue la recomendación de los policías cuando los liberaron, de que para evitarse problemas la próxima vez que quisieran llevarse palomas mejor mostrarán un permiso oficial. ¿Se vale? **¿QUIEN LOS ENTIENDE?** Para la elección en Huimilpan el PRD anunció candidatura común con el Partido Acción Nacional (PAN), cuando ese noviazgo en las campañas pasadas estaba más que prohibido y siendo, como son, totalmente incompatibles sus estatutos, ideales, inspiración ideológica y hasta los militantes de ambos partidos. "Todo sea por el bien del pueblo", proclamó el prócer Adolfo Camacho. **PRETEXTOS** Los regidores de San Juan del Río ya están dando de qué hablar, y no por sus propuestas sino por su desconocimiento. A pesar de que tuvieron más de cuatro meses antes de asumir el cargo para prepararse, en cada

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

entrevista la mayoría de ellos responde que no saben aún del tema y se justifican diciendo que apenas tienen tres semanas en su nuevo puesto. Desde junio fueron electos. Eso sí, para las fotos y recibir halagos están puestísimos, pues apenas ven un comentario a su favor y no se cansan de compartir con todos sus seguidores en redes sociales las flores que los aduladores les "avientan". No les vaya a pasar lo que algunos de los que se fueron, que quedaron en el recuerdo sólo por sus fotos y ni quién se acuerde ya de lo que hicieron. (DQ, 4)

BAJO RESERVA

EL FRÍO, PRIMERA PRUEBA DE FUEGO. Ya estamos cerca de finalizar el año y tenemos ya encima los frentes fríos. Sin duda alguna serán las primeras pruebas de fuego para Gabriel Bastarrachea, de Protección Civil del estado, y Fernando Martínez Garza, a quien nombraron responsable de Protección Civil Municipal, quienes tendrán la nada fácil tarea de prever con un programa adecuado cómo se enfrentarán las bajas temperaturas para esta finalización del año y principios de 2016. Sin duda alguna en materia de Protección Civil siempre se ha hablado bien del municipio y del estado de Querétaro. Ojalá y los nuevos responsables sepan conducir con la misma claridad con la que lo hacían sus antecesores en este tan complejo trabajo. **EL PARTIDO POR LA MITAD.** Se soltó el diablo en el PRI. Después de que fuera elegido Juan José Ruiz circuló por los correos electrónicos de todas las redacciones una nota informativa en donde un grupo de priístas estima que por imposición no lograrán grandes acuerdos al interior del partido. Critican el modo de elección y ponen en duda las capacidades: esto prende las alertas en el tricolor, que sin duda alguna van a tener que apresurar muchos de sus emblemáticos militantes el esquema de cicatrización, si no se seguirá resquebrajado aun con la llegada del nuevo líder. **HOMBRE DE EXPERIENCIA EN EL EQUIPO DE PANCHITO.** Varias voces coinciden en que la llegada de Guillermo Tamborrel al Consejo Estatal Contra las Adicciones, le viene bien al gobierno de Francisco Domínguez Servién. Memo, como lo conocen sus amigos, ha estado involucrado en temas sensibles de adicciones, y más cuando en el Senado de la República, comentó, participó en varias acciones a favor de seguir luchando en la prevención contra las adicciones. Su experiencia política dicen, ayudará en mucho a que salgan adelante temas tan difíciles como el de las adicciones entre los sectores más vulnerables del estado de Querétaro. **REGRESARÁ A LAS FILAS PRIÍSTAS.** El decano del Poder Legislativo, el ahora jubilado Marco Antonio León Hernández, ya piensa en regresar a las filas del PRI; "para nadie es secreto que mi corazoncito late", dijo al anunciar esta posible reafiliación. Por lo pronto, acompañó este domingo al nuevo presidente Juan José Ruiz. (EUQ 2)

LA DIRIGENCIA RENOVADA

Por Braulio Guerra Urbiola

Se dice en el PRI que para elegir dirigencias, cuando hay gobernador, el partido se conduce homogéneo y con disciplina interna. Por lo menos así se forjó la institución durante el siglo XX. Sin embargo, el PRI con o sin gobernador, está formado y constituido en su historia por directrices que le han permitido anteponer a la organización y ponerla por encima de los intereses. El PRI debe operar sin tribus, por su genética, con o sin gobernador. Más si se tiene presidente. El Comité Nacional sabe que no hay tiempo que perder para construir una agenda que permita atender el compromiso electoral de Huimilpan, la agenda interna y la ciudadana. Enfrascarse en pugnas internas, es estéril y retrógrada a estas alturas. Todos necesitamos de todos. Se emitió convocatoria para la elección de dirigente en el marco de lo que los estatutos señalan. Los consensos comenzaron a circundar mayoritariamente a quien hoy es presidente, Juan José Ruiz. Ex presidentes, los líderes de la CTM, CNOP, CNC, MT, diputados locales y federales, presidentes municipales, militantes de base y líderes de todas las latitudes acudimos a un Consejo Político que abrió el registro legal, para quien tuviera y obtuviera las condiciones de inscribirse al mismo. 330 consejeros presentes. Nada ni nadie puede desconocer la presencia legítima de decenas de militantes que por lustros y décadas han luchado y trabajado por las causas del partido y no sólo por un momento específico,

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

sino por muchos años. Mucho menos desconocer la convocatoria de nuestro líder nacional, Manlio Fabio Beltrones, un dirigente que también con el consenso mayoritario y una enorme legitimidad arribó a la dirigencia nacional con la intención de cohesionar al PRI en torno a las causas de la ciudadanía y del presidente Enrique Peña Nieto. Se ha dicho que en el PRI Querétaro no hay jefe político. Me parece que el presidente Enrique Peña Nieto y nuestro dirigente Manlio Fabio Beltrones conducen bajo los mejores propósitos la visión del PRI en todos los estados de la República, no siendo Querétaro una ínsula, una isla o un territorio ajeno a la condición nacional de nuestro partido. En democracia se gana y se pierde. No existen perdedores ni ganadores ad perpetuum; siempre están ahí los derechos que como ciudadanos ejercemos para que, dentro de las reglas, participemos en la vida política de México. Hoy quien se arriesga a competir, ganará algún día y perderá otro. No hay puntos finales en política, siempre serán suspensivos. Juan José Ruiz se ha forjado desde adolescente en el PRI; ha competido en el pasado con triunfos y derrotas. Pero nadie, absolutamente nadie puede regatearle que ha estado presente en los buenos y en los difíciles tiempos que el partido ha experimentado. Así se forja el hierro, en la lumbre y en el frío, así se forma el carácter. Debemos recordar, que el nuevo presidente del PRI, Juan José Ruiz, fue un elemento fundamental en la operación política y en el trabajo del triunfo del PRI en 2009 al recuperar la gubernatura del estado. Eso lo debemos todos reconocer. La travesía por los océanos de la política deja saldos y abolladuras en todos quienes decidimos zarpar y navegar contra y a favor de la corriente. Los vientos no siempre soplan en la misma dirección. En el pasado el aire empujó hacia adelante a otros y a algunos. De lo que se trata el presente es que el viento le sea favorable a todos sin excepción. Nadie es el militante perfecto ni existen premios por antigüedad en el partido o la política. En el PRI hay mixtura, textura abierta, jóvenes y experimentados. Los que llegaron antier, ayer y los que llegarán mañana. Todos tienen derechos y obligaciones. Muchos han tendido oportunidades de diversa índole y muchos otros las siguen esperando. Regresar a la discusión interna de manera incivilizada, retrasaría los propósitos de servir mejor a la gente. Al político no se le mide hoy solamente por si ganó o por si perdió una lección. Eventualmente perderá o ganará. Se le mide por los resultados dados a la gente, por su preparación, por su experiencia. No se le mide por un momento, un mes, un año o un sexenio; se le mide por su historia en general. Hoy en tiempos en donde los vientos soplan hacia las candidaturas independientes y en donde los partidos políticos tienen un 80 por ciento del rechazo de la ciudadanía, de lo que se trata la vida interna de un partido no es su disputa interna, sino su viabilidad de ser opción para la gente. Con amargura y rencores no se puede construir un proyecto para un partido y la sociedad. No queremos un PRI para competir entre nosotros sino para servir a la gente. Que el PRI sea un instrumento social, y no una ambición personal. (EUQ 11)

MILITANTES PARTIDISTAS: LOS APESTADOS DEL CUENTO

Por Arturo Maximiliano García

Mal y de malas andan quienes en ejercicio de su derecho de asociarse han decidido integrarse a un partido político. Parece ser que la membresía es más un lastre que un privilegio para quienes toman la decisión de pertenecer a un partido. Como ejemplo, esta semana tocó el turno a los aspirantes a integrarse como ministros de la SCJN que tienen filiación partidista. Militar en un partido es hoy decisión de alto riesgo. Funcionarios con buenos resultados son despedidos por pertenecer al partido que deja de gobernar. Esto ocurre en todas las alternancias de municipios, estados y Federación, salvo acuerdos de alto nivel. Sin embargo, quienes no pertenecen a ningún partido y ocupan cargos suelen ser considerados para quedarse en sus puestos, reubicarlos o incluso promoverlos. Se castiga al militante, se cuestiona si se les mantiene en el puesto, pero quien no milita tiene probabilidades de permanecer e incluso crecer política y administrativamente. En lo federal por ejemplo, funcionarios que permanecieron en primeros niveles de la administración pasada no son militantes de partido, como es el caso de José Antonio Meade, secretario de Hacienda en la administración federal panista, Rodolfo Tuirán, quien incluso ocupó el cargo de secretario de Educación en el último tramo de Felipe Calderón y Mikel

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

Arreola, que fue y sigue siendo Comisionado de Cofepris, por mencionar algunos. La moraleja parece ser que para permanecer o crecer no debes pertenecer a partido político alguno. Existe el lado oscuro de esto, que sería que sólo por militar en partido político seas contratado a pesar de tu notoria incapacidad, lo cual pasa. A pesar de lo anterior, siempre existía una trinchera para los militantes: las postulaciones para candidaturas a los puestos de elección popular. Sin embargo ese círculo se ha visto traspasado. En el caso del PAN, en sus primeras cinco décadas tuvo que abrirse a la ciudadanía para que personas de la sociedad civil se sumaran como candidatos. Había que ir por ellos a su casa, lo cual explica que este partido sea quien históricamente ha recurrido más a las llamadas candidaturas externas. Hoy que la militancia del PAN está cerca de los 500 mil miembros, se supondría que estos cuadros formados bajo una ideología del humanismo político serían la cantera para postular a sus candidatos, pero el discurso y la práctica son otras: la de salir a buscar perfiles fuera del padrón. Esto no es una mala práctica, sin embargo se ha abusado de ella, regalando posiciones plurinominales a personajes que al terminar ni las gracias dan, haciendo papeles discretos, tibios e incluso votando como independientes sin comprometerse con las causas que los postularon. Ahora tocó el turno también a destacados militantes priistas y panistas que aspiran a llegar a la Suprema Corte de Justicia. Se habla del senador con licencia Raúl Cervantes y de Santiago Creel como cartas fuertes, pero el pecado de ambos es pertenecer abiertamente a un partido, lo que los está convirtiendo en políticamente inelegibles. Ambos buenos abogados, con experiencia no sólo como litigantes sino en los grandes temas nacionales, pero hoy su futuro para vestir la toga se ha complicado, no tanto por no tener carrera judicial sino por ser cuadros de partido. Hoy existe una cantidad de posiciones federales y estatales donde ser militante partidista es un impedimento legal para ocupar cargos, sin que en muchas ocasiones tenga lógica que se les excluya. Si a esto sumamos los casos en que no es bien visto por la opinión pública tener membresía política, con o sin razón, para ocupar un cargo y la nueva necesidad de los partidos de competir políticamente con perfiles no militantes y más ahora para presentar frentes ante los candidatos independientes, seguro se tendrán que poner en una balanza los millones de registrados a un partido en México, la conveniencia de ser miembro, tomando en cuenta obligaciones, derechos y limitantes jurídicas y de facto. Si bien quien milita no debe de buscar siempre un bien personal, parece que hoy hay más limitaciones que oportunidades para ellos, convirtiendo a los militantes en los apesados del cuento @maximilianogp (EUQ 11)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SECRETO A VOCES. JUAN JOSÉ RUIZ, presidente estatal del PRI desde ayer, utilizó su discurso inaugural para criticar al Gobierno de **FRANCISCO DOMÍNGUEZ** por “aterrorizar” a empleados gubernamentales que no son de su partido y atentar contra medios de comunicación “al cobrarse supuestos agravios”. El priista le recordó que es tiempo de gobernar y que tendrá en el tricolor a un observante crítico, no de simulaciones. **Agua mansa, traidora y falsa.** (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Exclusiva. Como le informó este Armero ayer: Juan Guzmán Cabrera va de nuevo por la alcaldía de Huimilpan, pero ahora no solamente como candidato de Nueva Alianza, sino también ¡del PRI!, en la primera jugada del nuevo dirigente tricolor Juan José Ruiz, electo este domingo presidente del Comité Directivo Estatal. La extraordinaria del 6 de diciembre próximo –proceso inédito en nuestro estado– será también la primera prueba electoral del líder nacional del Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones. Y lo mismo puede decirse del PAN con su presidente nacional queretano, Ricardo Anaya Cortés, y el recién estrenado gobernador Francisco Domínguez Servién, que tiene su rancho en Huimilpan. Por estas y otras razones la lucha será memorable.

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

Tanto que ya Acción Nacional consiguió el apoyo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para su candidato Juan Pablo Heinze. La incógnita, como se publicó este sábado en el Tablero de nuestro director general, es el Verde Ecologista –The Green Team- que podría ir con su aliado de los últimos procesos, el PRI o dar el cambiazó. Ricardo Astudillo Suárez no ha dado color. Es más, se desapareció desde el viernes. Según algunas versiones está analizando una propuesta del PAN. Con todo, Juan Guzmán Cabrera puede repetir su triunfo del pasado 7 de junio, anulado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y cuyo fallo fue ratificado por la Sala Electoral de Monterrey del Poder Judicial de la Federación. Y es que, como le anticipé, Nueva Alianza ha logrado un sorprendente acuerdo con el Revolucionario Institucional, que por primera vez irá con candidato ajeno, dispuesto a ganarle al PAN de Ricardo Anaya en los dominios de Francisco Domínguez, que arrasó en gran parte del estado hace cuatro meses. Para la extraordinaria los tricolores van con todo. Tanto que colocarán en todas las casillas de Humilpan a sus miembros más experimentados para blindar la elección: legisladores federales y locales, consejeros, abogados tricolores, exdirigentes estatales, expresidentes municipales, exsenadores, exdiputados y todo tipo de ex. Sí, los márgenes entre vencedores y perdedores han sido mínimos, pero hay otro elemento en la contienda: los migrantes. Estos que no participaron en los comicios del 7 de junio, sí estarán acá en diciembre y, me cuentan, saben que el empresario Guzmán –futuro candidato del PRI y Nueva Alianza- ha apoyado a sus familias y comunidades. De pronóstico. -LA CARAMBADA- **Mediático.** Al licenciado Arsenio Durán Becerra, exprocurador de Justicia de Querétaro, nadie le ha preguntado por la famosa camioneta espía, aunque ya fue enjuiciado en medios. Nadie le ha requerido ni inquirido sobre el equipamiento de ese vehículo heredado a la actual administración. El extitular de la PGJE está en Querétaro haciendo vida de ciudadano “común y corriente”, dispuesto a explicar cualquier duda de la autoridad. Así de fácil. Así de difícil. -CASA DE LA CORREGIDORA- **Corrillos.** Que se pusiera flojito y cooperando, que no habría ajuste de cuentas, eso le prometían a Jorge López Portillo, secretario de Gobierno y gobernador sustituto. Ni siquiera en contra del procurador Arsenio Durán por aquel cateo en el rancho Cruz de Mayo para buscar una camioneta reportada como robada y que terminó con aquel incidente en la casa del entonces mandatario estatal José Calzada Roviroso, en Jurica. Polvos de aquellos lodos. -OÍDO EN EL 1810- **Cultivo local.** Que Roberto Loyola Vera, excandidato tricolor al Gobierno del Estado, reapareció en días pasados en el De Efe. Se le vio en San Lázaro y en la sede nacional del PRI. Dicen que impulsaba la pretendida nominación de Erik Osornio a la dirigencia estatal, mientras que desde Agricultura se sembraba la dirigencia de Juan José Ruiz. Tiempo y circunstancia. -¡PREEEPAREN!- **Bajón.** Guillermo Tamborrel, exsenador de la República y aspirante del PAN a la gubernatura del estado, se conformó con ser titular de la Dirección Contra las Adicciones. Eso es ser adicto a la nómina. ¿a poco no? -¡AAAPUNTEN!- **Queretano.** El ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea plantó en la Suprema Corte de Justicia un proyecto para legalizar la marihuana. Y la banda eriza aplaudió. La treeemenda Coorte. -¡FUEGO!- **Desde El Vaticano.** Que vino el embajador Mariano Palacios Alcocer a consultas relacionadas con la primera e histórica visita del Papa Francisco a México, anunciada para febrero del 2016. El también exgobernador aprovechó el viaje para ver a su familia y saludar amigos. Amén. (PA 2)

ASTERISCOS

Se va | Querétaro.- Se vienen tiempos de cambio en el Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro. Corre la versión de que Juan Gerardo Vázquez Herrera será sustituido por su similar de San Luis Potosí. La duda es por qué el relevo. ¿Un cambio rutinario en la secretaría? ¿Se debe al polémico subejercicio presupuestal que afectó la obra pública en varios municipios? ¿Al retraso en la ejecución de otras? ¿O a lo sucedido en el puente deprimido que cuenta con recursos federales? Priistas- En la sede estatal del PRI, se cumplió puntualmente, el viejo ritual del tricolor, al ungir como su presidente al líder del sector popular, Juan José Ruiz Rodríguez, ‘arropado’ desde la ciudad de México y en contraposición de muchos priistas locales que saben que quienes votan, son los queretanos. Digamos que se concretó la candidatura única (no de unidad) de un político que lo único que ha

LUNES 19 DE OCTUBRE DE 2015

cosechado es una derrota electoral y quien bien sabe que el reto es evitar la división que se viene. Recorte.- Parece que va en serio lo de la restricción económica en el municipio de Querétaro. Según han externado algunos secretarios, como la de Desarrollo Social, Beatriz Marmolejo, desde la Secretaría de Administración les llegó la indicación de reducir en, al menos, 13 por ciento su gasto normal. La disyuntiva para los titulares de todas las áreas es: ¿Qué reducir o recortar? ¿Personal o programas? La respuesta la deben de tener lo más pronto posible pues la restricción económica aplica desde ya. Plan.- Hoy (lunes) el gobernador, Francisco Domínguez Servién, está invitado a acudir al estado de Morelos en donde se presenta el nuevo sistema de coordinación educativa que presentará el titular de la SEP, Aurelio Nuño. Todos los mandatarios estatales fueron citados para que conozcan de manera directa la naciente coordinación que se sustentará, organizativamente, en la división del país en cinco regiones. Se pretende prestar mayor atención a lo que sucede en las entidades y evitar otra CNTE. Corrupción.- Mientras tanto, el presidente nacional del PAN, el queretano Ricardo Anaya Cortés, se lanzó con todo para criticar la fuga y posterior intento fallido de detener a Joaquín Guzmán Loera. Demandó al gobierno federal explicar por qué no pudo ser capturado este delincuente. El líder panista aseguró que este caso refleja “profunda corrupción y negligencia” en el sistema de seguridad en el país, por lo que sus legisladores federales presentarán una iniciativa de ley para mejorar tal rubro. Desfalco.- Por su parte, la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Doña Luz María Quintanar, no encuentra salida al broncón que le heredó su correligionario en el tricolor, el exalcalde Jorge Luis Vega Ocampo. Resulta que a 15 días de haber tomado posesión del cargo, concluyó que tiene un déficit de ¡30 millones de pesos! Por lo mismo, no podrá cubrir sus obligaciones de fin de año (pago de aguinaldo). Todavía anda viendo si hubo o no irregularidades o la causa de por qué falta tanto. Apoyo.- En el estado de Querétaro, la corporación de auxilio turístico ‘Ángeles Verdes’ cuenta con equipo suficiente para cubrir el territorio correspondiente pero no tienen personal. Son solamente 11 elementos a pesar de que poseen equipo para engrosar sus filas con al menos nueve más. Por eso, han decidido acudir al gobernador, Francisco Domínguez Servién, para solicitar los respalde con la cobertura de, al menos, cuatro plazas que bien podrían salir del extinto grupo de ‘Alas Rojas’. (AM, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PARA REFORMAR LA LEY ELECTORAL EN QUERÉTARO

Legislación nacional y local deben unificarse

La fiscalización y la paridad de género son cuestiones a revisar: Ana Lilia Pérez Mendoza

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

MODIFICACIONES PARA el registro de candidatos independientes, fiscalización y equidad de género serán grandes temas que deben de considerarse para aplicar una reforma a la ley electoral local, consideró la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza.

Si bien explicó que la presentación de iniciativas de ley le corresponde al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, aseveró que se debe de armonizar la legislación local con la nacional en varias cuestiones.

A decir de Pérez Mendoza, es necesario revisar el porcentaje para el apoyo ciudadano de los candidatos independientes, que actualmente es de 3% de padrón electoral, ya que es más alto de lo que se pide a un partido político para su registro.

“Para la fiscalización, la ley electoral a nivel nacional determina que es necesaria la constitución de una asociación civil que no está en la ley local, y que se quiera interpretar de manera diferente es todo un tema. Si a mi me pretende re-



Análisis. Ana Lilia Pérez Mendoza refirió que las modificaciones deben ser consideradas por los diputados actuales.
FOTO EE. M. BLANCARTE

presentar alguien, quiero que sea alguien que quiera rendir cuentas, a través de la AC, porque se integra o se abre una cuenta, recibe los recursos y es lo que fiscaliza el INE”, agregó la vocal ejecutiva, quien advirtió que actualmente el dinero se deposita en cuentas personales para los aspirantes a un cargo público, lo cual no resulta tan confiable.

REGLAS CLARAS

En materia de equidad de género, Pérez Mendoza sostuvo la necesidad de adaptar la ley local a los lineamientos dictados tanto por la Suprema Corte de Justicia como el Tribunal Electoral Federal y local.

Recordó que la legislación no tiene establecido que en los procesos electorales se deba de re-

gistrar paridad de género en las candidaturas a las presidencias municipales por parte de los partidos políticos.

Esa situación se resolvió cuando ya habían comenzado las campañas electorales en abril de este año y llevó a modificar las propuestas de cada partido político.

arlene.patino@eleconomista.mx

CONCLUYE PERIODO DE UGALDE

El miércoles elección en la Fecapeq

por **Laura Banda Campos**

Con una Federación sólida y reconocida de cara a la elección de vicepresidente para el periodo 2015-2017, que se llevará a cabo el próximo miércoles, es como se perfila la culminación de un ciclo al frente de los profesionistas queretanos, señaló su presidente Luis Eduardo Ugalde Tinoco.

Al señalar que la participación de los candidatos: Aída Orozco Torres, Juan Carlos García Solís, Pablo Pérez Quintanilla e Hiram Villeda Rodríguez, es una muestra de la confianza y el buen momento por el que atraviesa la Federación del Profesionistas en el Estado.

El Presidente del XVI Consejo Directivo de la FECAPEQ, comentó que el desarrollo de la federación ha sido un reto permanente en donde la participación de los colegios y asociaciones, así como de ex presidentes de la Federación, permite un diálogo abierto, donde la suma de voluntades y el acuerdo ha predominado, siendo los profesionistas queretanos los más beneficiados.

Ugalde Tinoco, expresó que este periodo ha tenido importantes acciones que colocan a la Federación en el ánimo de los profesionistas, de las instituciones y de la población en general, un ejemplo, dijo, es el reconocimiento recibido por parte de Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el cual, a través de su presidente Gerardo Romero Altamirano, el organismo electoral dio fe del trabajo plural y democrático que impulsó la federación, al ser un espacio para el libre debate y expresión de las ideas.

“La FECAPEQ ha cumplido con su rol social, siempre pensando en el beneficio y posicionamiento de los profesionistas, han sido dos años de trabajo en un marco propositivo y constructivo, lo que ha generado la incorporación de nuevos colegios y la reincorporación de Colegios ya existentes como el caso del Colegio de Ingenieros de San Juan y el Colegio de Abogados Litigantes, esto habla de que en el XVI Consejo siempre hubo apertura y constante atención, lo que favoreció el fortalecimiento de nuestra federación”, aseguró.



RECONOCE el Instituto Electoral del Estado de Querétaro el trabajo plural y democrático de la FECAPEQ.